



"Spenden statt Schenken"

Nürnberg im Dezember 2021

EinDollarBrille e.V.

uniVersa unterstützt den Erlanger Verein EinDollarBrille in Indien

950 Millionen Menschen weltweit bräuchten eine Brille, können sich aber keine leisten. An den Folgen leiden sie meist ein Leben lang. Kinder können in der Schule dem Unterricht nicht folgen, Erwachsene können keine oder keine qualifizierte Arbeit aufnehmen. Das Team der EinDollarBrille e.V. möchte das ändern. Mit rund einem Dollar Materialkosten kann die EinDollarBrille auf einer Biegemaschine einfach hergestellt werden. Einheimische werden sowohl zu Produzenten als auch zu augenoptischen Fachkräften ausgebildet. Diese produzieren die Brillen, führen die Sehtests durch und vertreiben die Brillen vor Ort.

Der Verein der EinDollarBrille ist aktuell in zehn Projektländern präsent. Gegründet wurde er 2012 vom Mathematik- und Physiklehrer Martin Aufmuth in Erlangen. Mit der Unterstützung von ca. 300 meist ehrenamtlichen Mitarbeitenden werden die weltweiten Aktivitäten von Erlangen aus koordiniert.

Im Projektland Indien im Bundesstaat Odisha, wo die EinDollarBrille seit 2017 tätig ist, leben über 30% der Einwohner unterhalb der Armutsgrenze. Durch über 1.000 Augencamps und mehr als 55.000 Sehtests konnten dort bereits über 17.000 Menschen mit dringend benötigten Brillen versorgt werden. Bei den Augentestungen fallen dem EinDollarBrille-Team häufig auch Patienten mit grauem Star (Katarakt) auf, die aufgrund der Eintrübung der Linse fast oder komplett erblindet sind. Ihnen kann mit einer Brille nicht geholfen werden. Stattdessen kümmert sich das Team der EinDollarBrille darum, dass die Patienten in ein Krankenhaus gebracht werden, wo sie kostenlos operiert werden. Über 300 Menschen haben auf diese Weise bereits eine Operation erhalten. Eine logistische Meisterleistung, weil Busse organisiert werden müssen, die die Menschen nach Absprache mit der Klinik zur Operation und wieder nach Hause bringen.

Eine Katarakt-Operation beider Augen inklusive Personal- und Transportaufwendungen kostet 50 €. Mit den 500 € aus der Aktion "Spenden statt Schenken" der uniVersa kann 10 Menschen durch wiedererlangtes Sehvermögen der schwierige indische Alltag erleichtert werden.

Das Team der EinDollarBrille dankt der uniVersa für die Unterstützung! www.eindollarbrille.de





Augenoptische Fachkraft beim Messen der Sehschärfe

Gruppe von frisch operierten Katarakt-Patienten und Patientinnen